
 議会報告『市民との意見交換会』実施報告書（B班） 

 令和 6年 12月 5日 

加西市議会議長 丸岡弘満 様 

                       班長  中右 憲利 

開 催 日 時 令和 6年 11月 21日(木)  19時 00分 ～  20時 45分 

開 催 場 所 市庁舎 多目的ホール 

出 席 議 員 

・班 長 中右憲利 ・副班長 佐伯欣子 ・司会 1部 深田照明 2部 橋本真由美 

・報告者 田井真一 ・記録者 1部 森元清蔵 2部 下江一将  

・出迎え及びアンケート集計 大前裕也 ・タイムキーパー 高見博道 

・議 長 丸岡弘満 

参加市民数  8人 

実 

施 

内 

容 

報 

告 

１部 

議会報告 

問：議員定数削減について 

答：5月の市民アンケートでは、現状維持と削減すべきが大体同じ割合、人数では

15人が一番多かった。報酬も含めて議論を重ね結論を出す予定。 

問：基金をためるだけでなく、活用して成果を出すべきでは。 

答：地域の要望についてはしっかり進捗状況を確認したい。基金についてはふるさ

と納税が今まで好調で貯まっているが、大型事業が控えていることを考慮しな

ければならい状況。 

問：スクールバスの経費について 

答：スクールバスの経費については詳しく聞いていないが、委託ではなくてバスも

運転手も市が抱える方向と聞いている。スクールバスは運行する方向で計画が

進んでいるので、今後経費等を聞いて検討し、議論をしていきたい。 

２部 

意見交換 

※グループワーク形式で実施 

（1）人口減少への対策について 

・産婦人科が加西市にない事が大きな原因。 

・生涯学習施設を充実させてほしい。 

・能狂言はお金では買えない有意義なもので、なくなったことが残念だった。 

・大手企業の誘致による雇用の確保が必要。 

・若い人が「住むには悪くない」と希望を持てる場所にする必要がある。 

・交通面の改善の必要がある。 

・施策が全体的に中途半端な状況になっている。 

（2）フリーテーマ 

・議員には現状を市民に分かりやすく説明する能力が求められる。 

・行政運営について、加西市の現状や他市との比較、社会全体の状況などを正確

に把握する力を身に付けることが重要。 

・人口減少により地方公務員の数が減り、質が低下している。 

・新しい病院建設について、費用や医師確保の問題を明確にする必要がある。 

要望・提言 

・議員定数を減らさないようにし、現役世代が議員を目指す給与設定が必要。 

・職員や議員が外部の意見や情報を積極的に取り入れるべき。 

・都市計画の線引きの廃止を積極的に進める必要がある。 

・文化的な面が弱いため美術館や博物館をつくってほしい。 


